

HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año V

REDACCION
UNION, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Jueves 7 Noviembre 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Nume-
ro suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
moratorias á precio convencional.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1430

MOSAICOS E. F. ESCOFET, C.
S. en C.
Ronda San Pedro, 11, Barcelona

Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4

Las inundaciones y los montes

Las inundaciones han sido un hecho general en gran parte de Europa. Al mismo tiempo que en Málaga y Cataluña sufrían los enormes daños causados por el Mediodía de Francia y en Italia se producían también inundaciones de gran importancia.

Estos fenómenos naturales tienen una parte que escapa á toda previsión humana; pero hay en ellos algo que depende de la acción de los hombres, y puede ser modificado por ésta. Una nación de territorio extenso, de acentuado relieve orográfico, de grandes desniveles hidrográficos, no puede variar la fisonomía de su territorio: puede modificarla algo, y ese á gran costa. El Sr. González Besada manifestó no há mucho en el Congreso, contestando á preguntas de un diputado solidario, que los proyectos de obras de encauzamiento y canalización de ríos, estudiados ó pendientes en el Ministerio, suponían un gasto de 500 millones de pesetas.

Aparte de estas obras hidráulicas, que representan un coste enorme y no puede ser obra de una generación, hay en el régimen de las aguas otro aspecto, del cual hemos hablado repetidas veces, la cuestión de los montes, para insistir en la cual nos ofrece ahora ocasión un notable estudio de un ingeniero francés, inspector «des Eaux et Forêts», Mr. L. A. Fabre, titulado «La restauración de los montes y la navegación interior en Francia.» Los periódicos franceses comentan este informe con motivo de las inundaciones del Mediodía. Dicho trabajo demuestra que los males que en materia de montes públicos y particulares lamentamos en España, no son desconocidos en Francia.

Monsieur Fabre describe la obra de destrucción de los bosques, que se está realizando hace siglos. La vegetación desempeña en las montañas un papel muy importante. Realiza una función de condensación, de inmovilización de las nieves; retiene las aguas, y las hace filtrarse lentamente, en lugar de correr rápidamente por un suelo pelado. Todo esto desaparece con la destrucción de los bosques, que se debe á multitud de causas, entre las cuales no es la única la codicia particular. Así, en el siglo XVII eran talados muchos bosques para proporcionar maderas con destino á las construcciones marítimas. Los buques de madera han contribuido poderosamente á pelar

los montes de las Naciones que han obtenido gran desarrollo marítimo. La extensión del cultivo de cereales ha hecho también que se roturaran muchos terrenos, y las aplicaciones industriales de ciertos productos arbóreos han ayudado no poco á esta obra de destrucción. Monsieur Fabre se fija, por ejemplo, en la destrucción de los castaños, emprendida por las fábricas de extracción láctea. En treinta años, más de 85.000 hectáreas de esta clase de arbolado han desaparecido. El agotamiento de los pastos coopera también al mismo mal.

En Francia se han emprendido con constancia trabajos de repoblación de montes, especialmente desde 1882 á 1892. En este último año iban repobladas 66.343 hectáreas; pero estos bosques que se están formando tardarán mucho tiempo en ejercer la acción meteorológica y reguladora de las aguas, que cumplían los bosques seculares que han ido desapareciendo. En breve plazo se destruye lo que es producto de siglos, y luego hay que tardar otro tanto en volver á crearlo de nuevo.

La destrucción del arbolado ha influido poderosamente en las inundaciones del Mediodía, y además dificulta la navegación fluvial, por el arrastre de troncos que van depositándose paulatinamente en la desembocadura de los ríos.

Monsieur Fabre expone la necesidad de una legislación protectora del suelo, que tienda á remediar los crecientes daños producidos por la despoblación y devastación de los montes, que «perturba el régimen de los ríos y de las aguas superficiales, y perjudica á la irrigación, á la hidráulica, á la seguridad, la alimentación, la higiene pública y la estética del país».

Casi todo lo que dice el notable ingeniero francés es aplicable á España, y aca o en mayor medida que á su Patria. Aquí la despoblación de los montes ha adquirido proporciones relativamente mucho mayores que en Francia. Por ser nuestro clima más desfavorable, y mucho más irregular el régimen de las aguas, sentimos todavía mayor necesidad de esa ley protectora del árbol, que debería extenderse no sólo á los montes públicos, sino en ciertos y determinados casos hasta á los de propiedad particular, aplicando á esta esfera el concepto de la expropiación por utilidad pública.

BIBLIOGRAFIA

Con el título «Geografía general de Catalunya» ha comenzado á publicar la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona, una obra que está llamada á obtener una favorable acogida por cuantas personas sean amantes de la cultura patria y regional.

Los dos primeros cuadernos que hemos recibido de tan notabilísima publicación, insertan excelentes trabajos de los señores D. Francisco Carreras y Cu-

adrián, sobre la ciudad de Barcelona y otro debido al renombrado hombre de ciencia, Rdo. D. Norberto Font y Sagüé, sobre «Geología de Catalunya» á los cuales seguirán otros de eximios escritores catalanes.

Al texto acompañan una serie de planos topográficos, geológicos, croquis de varias localidades y curiosas fotografías de monumentos catalanes, admirablemente ejecutadas.

La «Geografía general de Catalunya» es á no dudar una de las mejores obras que en catalán se han escrito y seguramente será leída con gran interés por todos los que deseen conocer á fondo nuestra región.

Estado de los campos y cosechas

Mes de Octubre

BARCELONA.—Durante el presente mes, las lluvias torrenciales que han caído, fueron tan continuas que ocasionaron el desbordamiento de los ríos Cardener y Llobregat, llevando la ruina y desolación á los pueblos por que pasan.

Como en el mes de Septiembre, fueron también muy abundantes las lluvias; resulta que se ha perdido gran cantidad de maíz, patatas, todas las plantas hortícolas y bastante uva y frutas. El terreno inundado quedó cubierto de una capa espesa de lodo y piedras en unos sitios y en otros fué arrastrada toda la capa superficial en condiciones de producción; por tales causas no estarán en disposición de cultivo hasta pasado bastante tiempo.

Arenys de Mar.—El tiempo durante el mes ha sido de lo peor para los agricultores de esta comarca; porque además de los fuertes temporales de agua que les han estropeado las cosechas hortícolas, ha habido vientos ciclónicos que han arrancado chimeneas y cubiertas de casas de campo, tronchado infinidad de árboles y otros arrancados de cuajo y transportados á grandes distancias.

Mataró.—El estado de los campos es bueno aunque la persistencia de las lluvias imposibilita por completo el laboreo de las tierras.

El fruto de las viñas con las lluvias de la última quincena de Septiembre mejoró bastante, pudiendo calcularse en más de una mitad la cosecha de sus caldos.

Hay sembrados en terrenos de secano abundantes cantidades de guisantes.

Las cosechas de los frutos toca á su término. Los bosques siguen bien.

San Feliu de Llobregat.—La cosecha de mosto ha sido regular.

Los campos han quedado devastados por la avenida del río del segundo domingo de mes.

TARRAGONA.—Desconsolador de lo mas, es el aspecto que presentan los campos de esta provincia ribereños al Ebro y Francolí, por los grandes perjuicios que les han originado éstos con su desbordamiento.

En muchos sitios de estas zonas, ha quedado todo arrasado y sus fértiles tierras convertidas en cenagosos pedregales, pues nada respetaron las aguas en su afán de desbarrar; huertas, viñas, árboles, cercas, terraplenes, casas y cuanto encontraban á su paso, eran arrastradas con una velocidad vertiginosa río abajo.

Las pérdidas son inmensas, siendo muy doloroso el estado en que han quedado tantas familias agrícolas, pues de la felicidad relativa que disfrutaban, con su casita de propiedad (fruto de largos años de trabajo y

grandes privaciones), la cría de animalitos y los beneficios que les producía el cultivo de sus bancales de terrenos, lloran hoy la más espantosa miseria, pues ni aún ropas les ha dejado el traicionero río.

En general no es nada halagüeño el estado de los campos en toda la provincia; pues puede decirse, que en más ó en menos, todos han resultado perjudicados por los temporales de lluvias reinantes en el mes.

Se hallan ya terminadas las operaciones de la vendimia, cuyos trabajos han tenido varias interrupciones por las continuadas lluvias. Los resultados obtenidos acusan una disminución bastante notable en la graduación glucométrica de los mostos, lo que hace temer por su buena calidad.

LÉRIDA.—El temporal de aguas ha causado inmensos daños, destruyendo las cosechas y encenagando los campos de tal manera, que hasta las lindes de muchas propiedades han quedado barradas, é impidiendo por muchos la siembra de cereales. El desastre es de tal magnitud, que no se recuerda otro igual, pues además de la desaparición de caminos y acequias se ha sufrido la destrucción de puentes, con lo que han quedado incomunicadas las márgenes de los ríos y alteradas las comunicaciones.

Si los auxilios oficiales ó particulares no vienen á esta provincia con rapidez aumentarán las dificultades para dejar en su estado anterior los campos y acequias. La cantidad de arena y lodo es tan enorme, que en muchos huertos alcanza más de un metro.

GERONA.—También cuenta desgraciada efecto de los grandes temporales de lluvias, que han azotado á esta región, durante la segunda decena del actual. El Ter, el Fluviá y el Muga, no queriendo ser menos que el Llobregat, Ebro y Francolí, desbordáronse, ocasionando desgracias personales, produciendo la devastación de los predios ribereños y dejando familias enteras en la mayor miseria.

(Boletín Agrícola de la Región de Cataluña.)

Correo extranjero

Berlin 5.

Mañana se verá ante el tribunal correccional de Berlín un proceso que ha llamado mucho la atención del público, dirigido contra un tal Brand, quien acusó á elevadas personalidades del imperio, dando á entender que no era muy corriente su conducta moral.

Ese Brand es un antiguo alumno de un seminario protestante, muy conocido por sus ideas revolucionarias.

Nadie duda en Berlín de que la causa que se instruye demostrará la completa inocencia de las elevadas personalidades tan ligeramente acusadas.

Roma 5.

El Papa ha dirigido una carta autógrafa al infante don Carlos, bendiciendo su matrimonio con la princesa Luisa de Orleans, y regalándole un precioso mosaico.

El rey ha contestado á la república de San Marino, dándole seguridades de que favorecerá en lo posible el empréstito de 20 millones que se propone gestionar aquel gobierno cerca de los banqueros italianos, con el objeto de estrechar así las relaciones comerciales entre ambos países.

Hoy ha comenzado sus tareas el tribunal constituido por el Senado para enterarse en el proceso Nasi; se compone de ciento treinta individuos de la Alta Cámara, y además forman parte de él ocho abogados. Serán citados á declarar más de trescientos testigos y se cree que el proceso durará algunos meses.

Ha sido oficialmente inaugurado el curso en todas las Universidades; el tema del dis-

curso pronunciado en la Universidad romana ha sido el siguiente: «Evolución de la locura; reforma de la educación para curarla.»

—Se ha inaugurado en Palermo una línea de telegrafía sin hilos para poner en comunicación dicha ciudad con América.

—En Gaata un rayo ha derribado el monumento que en dicha población se había levantado al Redentor.

—En la comarca de Venecia han ocurrido más inundaciones á consecuencia de las últimas lluvias; gran número de familias han quedado sin hogar.

—Londres 5. Hoy, muy de mañana, el Rey Alfonso, el Rey Eduardo, el príncipe de Gales y algunos individuos más de la familia real han salido del palacio de Sundringham para entregarse durante algunas horas á la caza de los faisanes, resultando buena la cacería á pesar de que el tiempo ha estado durante todo el día bastante nebuloso.

—El Banco de Francia ha acordado hoy poner á disposición del Banco de Inglaterra la suma de 3 millones de libras esterlinas en oro, como hizo ya también el año pasado.

—Mañana mismo será enviada la mitad de dicha suma á los Bancos de Nueva York.

—Hoy se han reunido los ministros para examinar y discutir la actual situación ferroviaria.

—Casi simultáneamente se hallaban reunidos los directores de las Compañías de ferrocarriles, con el objeto de examinar la nueva fase en que ha entrado la cuestión después del mitin del domingo.

—Espérase que antes de acabar la semana se habrá llegado á la solución del conflicto, probablemente por una rendición completa de las compañías.

—En caso contrario la huelga es inevitable.

—Para conmemorar la celebración de la alianza anglo-japonesa, el embajador del Japón en Washington dió anoche un gran banquete, invitando al mismo al embajador de Inglaterra y á todo el personal de la embajada británica.

—De Nueva York dicen que la situación es algo mejor hoy en lo que se refiere al mercado financiero de aquella plaza, aunque en los Estados de Kansas, Indiana y Ohio han quebrado hoy mismo cinco pequeños Bancos.

—The Sun dice que Roosevelt está redactando para el Congreso, pues quiere hablar en él de la situación financiera creada en los Estados Unidos por los últimos sucesos de carácter mercantil.

—Un rico comerciante de Nueva Jersey ha comprado por 10.000 libras esterlinas una famosa pintura que representa á la Virgen en su trono, obra de Bernardo Luini, de Milán.

—De Bellefontaine, Estado de Ohio, han comunicado que se ha hecho un descubrimiento literario de mucha importancia, consistente en una obra póstuma, un verdadero testamento del filósofo Juan Bunyan, célebre escritor religioso del siglo XVII, cuyo libro, «Camino del peregrino», es casi tan conocido como la Biblia entre los ingleses.

—Viena 5. El ministro de la Guerra en el gabinete austriaco ha sido hoy hallado desvanecido en su despacho.

—En vista del mal estado de su salud pedirá algún tiempo de licencia, y aún es probable que presente la dimisión de su cargo.

—Paris 5. De San Petersburgo dicen que se han presentado este año con mucho adelanto los primeros hielos, ocasionando la congelación absoluta del lago Ladoga y de todos los canales que á él afluyen, interrumpiendo súbitamente la navegación por los mismos y aprisionando entre los hielos á más de mil embarcaciones de vapor con cargamentos de maderas, de trigo y de sal, considerando que habrá de llegar las pérdidas que esto ocasione á muchos millones de rublos.

—Esto significa la ruina de varios comerciantes.

—De Viena dicen que la reina María Cristina ha salido hoy para Madrid, pasando antes por Paris.

—El armenio que en último mes de Julio asesinó en Nueva York á un compatriota suyo, ha sido condenado á muerte, y será ejecutado por medio de la electricidad el día 16 de Diciembre próximo.

—El libro «amarillo» referente á Marruecos que ha preparado el gobierno de Paris está ya listo, no faltando más que la respuesta definitiva que Alemania dé á ciertos documentos que le han sido comunicados, respuesta que se ha retrasado algo por ausencia del ministro de Negocios Extranjeros.

—De Odessa dicen que faltan allí detalles de los graves desórdenes que parece han ocurrido en Sebastopol, sabiéndose únicamente que dos regimientos de su guarnición han recibido ya orden de partir.

—De Nueva York comunican que han ocurrido en varias líneas de aquel distrito cuatro accidentes ferroviarios, causando la muerte á siete personas y heridas graves á bastantes más.

Locales y provinciales

Con motivo de celebrar nuestro virtuoso Prelado, el quincuagésimo aniversario de su ordenación sacerdotal, el Boletín eclesiástico del Arzobispado, ha publicado un número extraordinario, conteniendo á mas de otros trabajos notabilísimos, un autógrafo de S. S. el Papa Pío X, cuya traducción, ad pedem literarum, del latín, es como sigue:

«Nos congratulamos de corazón con nuestro venerable hermano Tomás Costa y Fornaguera, Arzobispo de Tarragona, por la celebración de su quincuagésimo aniversario de sacerdocio, y publicamos á Dios Nuestro Señor supla con el consuelo de sus gracias, la satisfacción que hubiera sentido el venerable Arzobispo con el regocijo exterior en tan fausto día, pero que su modestia supo evitar, al mismo tiempo que conserve á tan celoso Pastor por largos años, colmando de dones celestiales, y con todo nuestro afecto damos á nuestro venerable hermano y á nuestros amados fieles de toda Cataluña la Apostólica Bendición.

Del Palacio del Vaticano, día 18 de Octubre de 1907.—Pío PP. X.»

Al precedente autógrafo acompañaba una afectuosa misiva del Excmo. Cardenal Vives y Tudó, felicitando á nuestro virtuoso Arzobispo á quien nosotros nos permitimos, elevar juntamente con el testimonio mas inquebrantable de nuestras creencias en la doctrina del Crucificado nuestra mas entusiasta y respetuosa felicitación.

—Ayer tarde salió para Barcelona donde fija

Excmo. Sr. General de Brigada D. José Mora Mur, coronel que ha sido hasta hace poco del regimiento infantería de Almansa.

—A la estación á despedir al que fué su dignísimo jefe, acudieron todos los jefes y oficiales del citado cuerpo, así como muchos del de Luchana y dependencias militares de esta plaza, como así mismo un compacto número de amigos particulares del Sr. Mora.

—Nosotros al deplorar la ausencia de tan pundonoroso militar como cumplido caballero, deseamos haya realizado felizmente el viaje y muchas prosperidades en su brillante carrera.

—Para la función que esta noche se celebrará en el teatro del Ateneo tarraconense se anuncia, además de las bonitas zarzuelas «Carceles» y «reprise» de «Dolores», el estreno de la bonita zarzuela «La Cuna».

—No dudamos, pues, que dado tan selecto programa, en la noche de hoy se verá concurridísimo dicho teatro.

—Un anciano llamado Mariano Sansano, tuvo la desgracia de ser despedido de la caballería en que cabalgaba, produciéndose en la caída tan graves heridas que falleció casi repentinamente.

—El luctuoso accidente ocurrió próximo á la villa de Alfara el sábado último y sobre él instruye diligencias el juzgado correspondiente.

—Ha fallecido en Tivisa el Rvdo. D. Bernardo Borrás y Clará, cura párroco de dicho pueblo.

—Descanse en paz el finado y reciba su atribulada familia nuestro pésame.

—Esta tarde marcha á Barcelona donde ha sido destinado nuestro particular amigo el bizarro comandante de la Guardia civil, don Antonio Cebrecos.

—Lo mismo á este que á su distinguida familia deseamosle feliz viaje y grata estancia en la ciudad condal.

—Continúa el tiempo nublado y amenazando lluvia. En esta provincia las rociadas han sido frecuentes estos días, según leemos en la prensa.

—En la «Fiesta del Arbol» próxima á realizarse en esta capital, la música del regimiento de Almansa, ejecutará un inspirado pasodoble, escrito exprofeso para dicho acto, por el maestro Sr. Salvat.

—Toda la tarde de ayer transcurrió metida en aguas, observándose al anoecer fugaz relampagueo.

—Como habíamos anunciado, ayer celebró sesión la Comisión mixta de Reclutamiento, despachando los asuntos pendientes.

—Si se reúne número suficiente de señores diputados, mañana celebrará sesión la Comisión provincial.

—El personal de Obras públicas encargado de dirigir los trabajos de limpia y extracción del limo depositado en las calles de Cherta, ha regresado á esta capital, en donde han terminado aquellas operaciones quedando saneada la población y expedito el tránsito.

—El día 8 del corriente mes se celebrará en Reus la subasta de cuatro caballos de desecho del Regimiento de Tetuán, 17 de Caballería, de guarnición en aquella ciudad.

—Durante las horas fúnebres celebradas en Reus, por el eterno descanso de las almas de las personas victimas de las pasadas inundaciones, la Junta de Damas de «La Cruz Roja» recaudó 530'65 pesetas, las cuales serán distribuidas entre los damnificados.

—La Tesorería de Hacienda de la provincia ha

El ministro de la Guerra ha ordenado se formulen las propuestas de recompensas á los individuos pertenecientes á los cuerpos armados que se hayan distinguido en la prestación de auxilios á los inundados de esta región.

List of auctions and prices for various goods and services in Tarragona, including agricultural unions and companies.

Dr. VILANOVA

de los hospitales, de Paris, especialista en las enfermedades de la piel, cabello y de los órganos genito-urarios. Extirpación del vello á pelo, Rayos X, Radium, Fototerapia y Electrototerapia cutánea. Fontanella, 9, 1.ª Consult. de 11 á 1 y de 7 á 8. — BARCELONA.

Boletín Oficial

Ministerio de la Gobernación.—R. O. C. disponiendo que para la aplicación de lo preceptuado en el último párrafo letra H, del art. c. 10 7.º del Reglamento de la ley de Descanso dominical se tengan en cuenta las reglas que se relacionan.

Ministerio de Fomento.—R. O. C. disponiendo por vía de aclaración y complemento del precepto contenido en el art. 41 del Reglamento de 23 de Febrero de 1906, la advertencia á los propietarios, de que habla el mencionado art., ha de ser una advertencia ó aviso individual á los propietarios forasteros.

Sanidad General del Reino.—Resumen de las defunciones por causas, por edades, y por

sexos, y de los nacimientos ocurridos en los distritos sanitarios de esta provincia de Tarragona durante el mes de Septiembre último.

Edicto para la subasta de fiucas. Ayuntamientos.—Los de Tortosa, Vendrell, Pira, Alfara, Batea y Pauls, anuncian servicios.

—Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Florencio y Rnfo ob. SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Claudio y Simplicio mrs.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en San Juan.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS. Continúa en la Iglesia de M. Enseñanza, Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro menos cuarto á siete y media se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

Sección oficial

Registro civil. Inscripciones practicadas en el día de ayer. NACIDOS.—Maria-Benita Brada Batlle, Maria Epinel Mengual. FALLECIDOS.—Antonia Figuerola Solé, San Miguel 9, (70 años); Miquel Ferré Borda, Santas Creus 2, (44 años). MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto. EMBARCACIONES LLEGADAS AYER. De Barcelona v. Nemrod, de 422 ts., c. Harguren, con carga general, consignado á don Modesto Fenech. De Amsterdam y Barcelona v. holandés Euterpe, de 543 ts., c. Mumenke, con carga general, consignado á los Sres. Vda. y S. de P. Ferrer y Mary. De Huelva y Barcelona v. Jativa, de 793 ts., c. Tonda, con carga general, consignado á D. Román Musolas.

Bolsa de Barcelona

Table of market prices for various goods in Barcelona, including oil and sugar.

Efectos Públicos

Table of public effects and government bonds, including interest rates and terms.

Bolsa de Madrid

Table of market prices and financial data for Madrid, including various securities and interest rates.

| | |
|--|--------|
| 5 por 100 amortizable. | 101'20 |
| Carpas provisionales amortizable 5 0/0 | 100'95 |
| Banco de España. | 453'00 |
| Tabacalera. | 40'50 |
| Cambios de París. | 12'60 |
| Idem. de Londres. | 28'98 |
| 4 por 100 exterior. | 00'00 |

Correo de Madrid

Madrid 5.

La comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley sobre reformas en la Armada, ha dejado ultimado el estudio de la base referente á material y centros docentes de la Armada, acordando dar dictamen de acuerdo con el proyecto.

También comenzó á examinar la comisión la base referente á personal, cuyo estudio continuará mañana.

—La subcomisión de Fomento de la general de presupuestos del Congreso se ha reunido esta tarde, aprobando el presupuesto de Agricultura y comenzando el estudio del de Obras públicas.

Se ha acordado la creación de agencias comerciales españolas en los Estados Unidos, República Argentina, Chile y otras repúblicas americanas.

También ha acordado establecer otra en Yokohama (Japón).

Otro acuerdo importante ha sido el de conceder una subvención de cien mil pesetas para la Exposición Nacional de Productos Agrícolas que se celebrará en Madrid.

—Según noticias recibidas de Sevilla el señor Salmerón continúa muy mejorado, aunque todavía tardará á hacer su vida normal.

Ayer salió en coche por primera vez desde que cayó enfermo.

Se espera que muy pronto podrá regresar á Madrid.

—Una comisión en la que figuraban los señores Sardá, marqués de Montroig y González Bothos conferenció esta tarde con el ministro de Instrucción pública, pidiendo que en el presupuesto de su departamento se consigne una cantidad para el sostenimiento de los Ateneos catalanes.

El ministro les manifestó que por su parte no había inconveniente, pero que este asunto es de la incumbencia del ministro de Hacienda, á quien visitarán mañana los comisionados.

—Esta tarde se reunió en el Congreso la subcomisión que entiende en el presupuesto del ministerio de la Guerra, aprobándolo.

En él se introduce una economía de pesetas 3.900.000 con relación al presupuesto anterior.

—El «Pelayo» parece que está en Rabat, en situación comprometida á causa de impedirle los temporales el franquear la barra.

Como está resistiendo fondo sobre la máquina, consume mucho carbón que ya escasea en sus carboneras, por cuyo motivo es probable que tenga que retroceder al puerto más inmediato con objeto de repostarse de aquel combustible.

En los bandazos, ha llegado el «Pelayo» á mojar su artillería.

Las últimas noticias recibidas en el ministerio de Estado, procedentes de Rabat, son de la una de la tarde del día 3, y dicen que continuaba siendo imposible el desembarco.

A bordo del acorazado no ocurre novedad.

—En vista de la aguda crisis económica que actualmente atraviesa la ciudad de Capetonw, capital de la colonia del Cabo de Buena Esperanza, el gobierno británico ha creído oportuno advertir al de España el peligro de hallarse sin ocupación ni medios de subsistencia, los emigrantes españoles que se dirijan á aquella población.

—El señor Rusiñol conferenció en el Congreso con el director de Obras públicas, á fin de pedirle que facilite á Tortosa los medios necesarios para limpiar la población del cieno que en sus calles han amontonado las aguas desbordadas.

—Según un telegrama que ha recibido el periódico de Madrid *La Correspondencia Militar*, se pide que el ejército español contribuya á la erección del monumento que en Santiago de Cuba ha de constituirse á la memoria del general Yara de Rey.

Dicho periódico acoge la idea con gran entusiasmo.

—Hoy se ha firmado la propuesta de ascensos en el arma de infantería.

Ascienden en la escala activa tres tenientes coroneles, ocho comandantes, doce capitanes y quince primeros tenientes; y en la escala de reserva tres primeros tenientes.

—El ministro de Estado ha dirigido el siguiente telegrama al representante de España en la Argentina:

«En las sesiones de hoy del Senado y del Congreso se ha dado cuenta de la suma votada por la Argentina para contribuir á aliviar los infortunios que han producido las inundaciones en España, en cuyo acto, las Cortes y el gobierno español ven un nuevo testimonio de los fraternales sentimientos que enlazan á ambos países.

Sírvase V. E. comunicarlo á ese gabinete, rogándole que lo haga llegar á conocimiento de las Cámaras.

En los dos cuerpos colegisladores hicieron además manifestaciones de reconocimiento por la generosa conducta de nuestros compatriotas residentes en el extranjero que en momentos de prueba para la patria recuerdan más que nunca los lazos que á ella les unen.

Participelo así V. E. á los organizadores de la suscripción.

En análogos términos se ha telegrafiado á México.

Sección telegráfica

Madrid, 6.

Para Málaga

Un periódico publica el siguiente telegrama:

«Nueva York, 5, á las 5 de la tarde.—La suscripción de la prensa alcanza á 50.000 pesetas; hemos resuelto invertirlas en casas, haciendo una barriada en Málaga para entregarla á los damnificados por las inundaciones, prefiriendo á las viudas y huérfanos que sean más acreedores á poseerlas.

Nonbramos para ello una comisión que compondrán los Sres. Grandmontagne, Romeo, Luca de Tena y Martín Fernandez y les rogamos que acepten este sacrificio. Los fondos irán consignados al Banco español.»

Lo que dice Moret

Ha manifestado el Sr. Moret que no piensa intervenir en la discusión política sobre Administración local, porque éste es pleito entre los solidarios y el Gobierno, y por su parte ya expuso la opinión del partido liberal cuando consumió el primer turno contra la totalidad del proyecto.

Ahora—añadió—si el Sr. Maura vuelve á intervenir en el debate y hace alguna alusión que el partido liberal tenga que recoger, claro está que volveré á intervenir en el debate para contestarle.

La estafa del Banco

Continúan las diligencias judiciales y policíacas para el descubrimiento de los autores del talón falsificado, que se cobró en el Banco de España.

El portero del Banco de España ha declarado que el día que se cometió la estafa del cheque le preguntó una persona, que llevaba un papel en la mano, donde se cobraban las cuentas corrientes; era de estatura regular y porte elegante.

Crisis económica

En el Ministerio de Estado se ha recibido una comunicación del Gobierno inglés, participando que la crisis económica que se siente en Capetonw obligará á muchos emigrantes á repatriarse.

Regreso de Moret

Esta tarde ha regresado á esta corte el señor Moret.

Salmerón

En el domicilio del señor Salmerón se espera que éste regrese el domingo próximo á esta Corte.

Telegrama de los solidarios

Los solidarios han dirigido al alcalde de León el siguiente telegrama:

«Alcalde León.—Diputados Cataluña felicitan misma personalidad de usted nombre ciudad León por admirable discurso ilustre Azcarate monumento sabiduría política y patriótica y clarividente defensa libertades regionales municipales.

Firman el telegrama los señores Miró, Marial, Salvatella, Nougues, Vallés y Ribot, Caballé, Llari, Rodés,

Bertrand, Ferrer Vidal, Milá, Cambó y Junoy.

De Cádiz.—La embajada española.—Buques ingleses.

Telegrafian de Cádiz que ha llegado á aquel puerto el vapor correo de Tánger.

Dicen los pasajeros que la embajada española continúa sin poder desembarcar á causa del mal tiempo.

También dicen que vieron tres acorazados y tres cruceros ingleses que se dirigían á Gibraltar.

Para los estudiantes.—Solicitud denegada.

En la conferencia que ha celebrado el señor Rusiñol con el señor Rodríguez San Pedro, éste ha declarado que no le era posible acceder á lo solicitado por los estudiantes, á quienes faltan dos ó tres asignaturas para acabar la carrera que piden exámenes extraordinarios.

Ha añadido el ministro de Instrucción que uno de estos días publicará la «Gaceta» una Real orden negando lo que dichos estudiantes solicitan.

Melquiades Alvarez

Parece que este diputado se resiste á todos los requerimientos que le han hecho para que intervenga en el debate del Congreso sobre administración local.

No oculta, sin embargo, don Melquiades Alvarez su opinión sobre el asunto, que se sintetiza en lo siguiente:

Facultades amplísimas á los Municipios, descentralización administrativa, en forma delegada y la intervención del Estado en la enseñanza.

¿Obstrucción?

Se dice que los diputados enemigos de la desgravación de los vinos están resueltos á ir á la obstrucción parlamentaria antes que consentir que aquella ley se ponga en vigor.

La embajada española á Rabat

Según las últimas noticias recibidas en esta corte, el acorazado «Pelayo» sigue á la vista de Rabat sin poder desembarcar la embajada española á causa del temporal.

Los debates del Congreso

Estaba anunciada para hoy la reunión de las secciones del Congreso, pero se ha desistido de ello para acelerar el debate sobre administración local, á fin de que comience pronto el de los presupuestos.

Bolsin

Madrid, 6.

Interior fin mes, 81'67
Interior próximo, 00'00
Frances 12'60
Libras, 28'38
Empréstito nuevo, 101'05.

Bolsa

Paris, 6.

Exterior español 91'4)
Acciones Norte, 272'00
Alicante, 370'00.
Renta francesa 3 por 100, 94'82.
Plata fina, 000'00.

Bolsin

Barcelona, 6.

Después cierre, corro última hora:
Interior fin mes, 81'67
Id. próximo, 00'00.
Acciones Norte, 64'95
Alicantes, 88'10.
Orenses, 00'00.
Colonial, 00'00.

ESPECTACULOS

Ateneo Tarragonense

de la Clase Obrera

Funcion para hoy:
Las zarzuelas Carceleras, Dolorettes y La cuna.
A las nueve en punto.

Teatro Principal

Funcion para hoy:
La comedia en tres actos El director general.
A las nueve en punto.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CARRA

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana 9, Barcelona
28, Conde de Rius, 28.—Tarragona

Se vende una casa situada en un punto céntrico de esta capital. Informarán: Frente á la plaza de toros, criadero de árboles frutales.

Mariano Osana Pineda
MÉDICO CIRUJANO
Consultas de 2 y media á 4
Fortuny, núm. 4

Clinica y Consultorio
para las enfermedades de la mujer,
vias urinarias, cirugía operatoria y partos
BAJO LA DIRECCION DEL
DOCTOR RABADÁ
Ex-interno del Hospital de San a Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.
CONSULTA:
De 10 á 12 y de 5 á 7.
Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.
Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.
Rambla de Castelar, 31, propal.

EMULSION NADAL Mejor que Scott y similar. Un frasco con 80 por 100 aceite bacalao todo es el bl. Usando solo, se tolera muy y vende vial en botella.
Recomendante, niños, adultos, viejos, en sustrucción y leucemias, lórosis emb. rizo, la nea, tos, tisis, esóculas raquismos, anemias. Cítican eminentes Doctores. Colegios Médicos y Farmacéuticos.

MEDALLA DE PLATA
Jarabe Hipofosfitos Nadal Tónico reconstituyente. Hipofosfitos cal, estricnina, hierro, manárese, quinina, sosa, cuasina, mentol (ósíto orgánico), ferri te sosa.—Anemia cerebral, enfermedades medulares, astenia muscular, activa digestión, detiene caducidad orgánica.

MEDALLA DE PLATA
GLIMINA NADAL Antidiabético infalible de climas de mar. Pedir literatura.—Tarragona

SECCION DE ANUNCIOS

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Alfonso XII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 20 de Octubre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Manuel Calvo

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Octubre saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Buenos Aires

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabaniilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos, admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También cargo para Maracalbo, Coro, Carúpano, y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 13 de Octubre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Alicante

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 8 de Noviembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

P. de Satrústegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monrevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagén, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Pòo

El día 25 de Noviembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Pòo con escala en Casablanca, Mazagén y otros puertos de la Costa Occidental de África y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábado.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.
AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 de mismo mes.
SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de este servicio tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los mercaderes que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.
Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS Plaza de Oloraga, 11.

HUEVOL

FLAN

Y JALEA INGLESA

POSTRES EXQUISITOS

PRECIO 65 CENTIMOS CAJITA

PEDID EN ULTRAMARINOS

Al por mayor: COMPAÑIA HUEVOL, San Sebastián

CALLICIDA PIZÁ

Extra, rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Píno, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 125 pesetas se remite por correo certificado.

BANCO ESPAÑOL DE SEGUROS

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS MÚTUOS Y RENTAS VITALICIAS FUNDADA EN 1902

CAPITAL SOCIAL, 1,000,000 DE PESETAS

Seguros vida.—Constitución Rentas vitalicias á los 15 años.—Dotes para los hijos.—Redenciones de quintas.—Seguros incendios y de enfermedades

Director gerente, D. Augusto Thomasa y Fiol.—Domicilio social: Valencia, 265, Barcelona

DELEGADO UNICO EN TARRAGONA: D. PEDRO FERRE, UNION, 38